

**HALLUIN**  
 Aujourd'hui, lundi 1<sup>er</sup> novembre :  
 Parnasse scolaire: M. le Dr Lour, 22, rue de Lille (7 h. 30).  
 Pharmacie de garde: M. Grays, place de l'Église.  
 Manifestation du Souvenir: réunion des sociétés patriotiques, à 10 h. 45, place de l'Église.

**La journée des Amicales de l'enseignement libre**

« Confédération de l'école pendant cinquante ans », a dit un penseur contemporain, et le jour consacré à la face du monde. Cette pensée de Leibnitz n'a pas échappé à ceux qui, voulant édifier une cité matérielle nouvelle, se sont emparés de l'enseignement pour en faire une arme de destruction de la société chrétienne. C'est que l'école demeure, selon la parole même du Saint-Père, le creuset dans lequel s'élabore l'avenir des générations et celles-ci voudront ce que vaut l'école.

Des lors, il n'était pas inutile de fêter solennellement le dixième anniversaire de la fondation des Amicales libres. Au cours de la grande assemblée qui réunit, dans la salle du Cercle catholique, les amicales et leurs familles, M. Bouchery a pu dire avec juste raison, que les amicales avaient trouvé leur principale raison d'être dans la nécessité d'attirer l'attention publique sur le sort des écoles libres.

Cette journée ne pouvait commencer que par une pieuse manifestation de foi envers le Christ-Roi. L'importance de cet hommage fut commentée au cours des offices par M. l'abbé Boussier, curé de la paroisse, et M. l'abbé Guey, directeur de la J.O.C. Puis ce fut la réunion générale qui tint ses assises sous la présidence de M. l'abbé Schabille, doyen d'Halluin.

Dans le rapport qu'il présenta à l'assemblée, M. Bouchery, président des amicales, se plut à constater l'heureux développement des deux amicales, masculine et féminine, qui de soixante-dix membres qu'elles comptaient à leur fondation, ont atteint les chiffres de 845 et 830 adhérents et adhérentes.

Nous l'avons dit: le but de ces amicales était d'attirer l'attention publique sur le sort des écoles chrétiennes. Ce fut aussi celui d'aider l'école elle-même dans sa tâche et de subvenir aux frais de scolarité des enfants de familles pauvres. Plus de 70.000 francs ont été dépensés en ce sens et bien que ce chiffre soit déjà important, il ne constitue, ajoute M. Bouchery, qu'une infime goutte d'eau dans le bucket des écoles libres.

M. Bouchery a fait un rapport en remerciant ceux qui à l'occasion de cette journée avaient offert leur dévouement pour l'organisation d'une soirée récréative.

Le programme initial prévoyait une conférence de M. Bosson, mais en son absence, ce fut, ainsi que nous l'annoncions dernièrement, M. l'abbé Catry qui commenta l'esprit de cette journée.

« Créer une atmosphère de sympathie autour de l'école; aider à mettre Dieu à sa vraie place; donner à l'élève le caractère est le rôle moral de l'amicale libre. Certes, depuis dix ans, un excellent travail a été accompli en ce sens, mais si nos convictions ont besoin quelquefois d'être réaffirmées, il n'est pas moins de rôle premier de l'éducateur de remplir la famille. Et pour que la famille soit apte à remplir sa mission naturelle, il faut que l'école prépare l'enfant à la vie. L'avenir sera ce que nous l'aurons fait par l'école, et c'est pourquoi les amicales ont une tâche si importante à remplir auprès de la famille et de l'école. »

Tel est le sens de la conférence que développa M. l'abbé Catry. Après un court entr'acte, le cercle « En Famille » acheva la soirée par la représentation du chef-d'œuvre de Brieux « Blanche ». »

**Les adieux de M. l'abbé Denecker à la paroisse Saint-Alphonse**

Nous avons annoncé le prochain départ de la paroisse Saint-Alphonse, du Mont, de M. l'abbé Denecker, nommé curé à Pérenchies. Au cours des offices de la journée de dimanche, le vénéré pasteur a fait ses adieux à ses paroissiens. Il a évoqué l'action sacerdotale qu'il avait pu déployer durant les sept années qu'il avait passées au Mont, en collaboration avec toutes les bonnes volontés de la paroisse, et les développements de la paroisse, la plus saine et la plus digne, le pasteur en a félicité et remercié ceux qui les ont manifestés, avant de les bénir pour la dernière fois.

Mais dans un cercle plus intime, après la messe paroissiale, M. l'abbé Denecker retrouva celles de ses ouailles qui ont tenu une plus grande place dans la vie paroissiale, c'est-à-dire les membres des comités des œuvres. La Clique de Saint-Alphonse se fit entendre à l'entrée de cette ultime réunion au cours de laquelle MM. Jean Dhalluin, au nom de la Jeunesse catholique; Paul Bix, au nom de la F.N.C.; Vercheval, pour la Clique; et M. l'abbé Catry, enfant de la paroisse, témoignèrent tout à tour leur sympathie et leur reconnaissance à l'égard de leur vénéré pasteur. M. l'abbé Denecker leur répondit par de très agréables paroles et leur offrit un souvenir.

L'installation de M. l'abbé Denecker à Pérenchies, aura lieu le 7 novembre.

Remerciant les membres du Comité paroissial et les groupes de la paroisse pour leur manifestation de sympathie, le pasteur les invita à assister à cette cérémonie.

**RONCQ**

Aux Anciens Combattants et Jeunes de l'U.N.C.  
 Dimanche 7 novembre, à 9 h., aura lieu la remise du fanon au groupe des Jeunes de l'U.N.C. de la Croix-Rouge, à Tourcoing.

Pour les membres qui prendront part à cette cérémonie, le départ du siège, café de la Trétoire, est fixé à 8 h.

Après la remise du fanon, à 9 h. 30, une messe commémorative pour les morts de la grande guerre sera célébrée en l'église de la Croix-Rouge (St-Joseph).

**CONCERTS & SPECTACLES**

Le JOURNAL DE ROUBAIX ne garantit pas la moralité des spectacles qui sont annoncés dans ses colonnes à titre d'information.

**ROUBAIX**  
 « Rêve de Valse »  
 à l'Hippodrome-Théâtre

Dimanche prochain 7 novembre, en matinée, au soir et à l'opéra, le Troupe de Grand Opera donnera la célèbre opérette d'Oscar Strauss, « Rêve de Valse », avec tous les principaux éléments de la troupe. La location est ouverte dès demain matin, à 9 h., à l'Hippodrome.

« Le chant du désert »  
 à l'Hippodrome

L'Hippodrome a été, dimanche, en matinée, au soir et à l'opéra, le théâtre du théâtre Mogador. Il le sera encore aujourd'hui, en matinée. Le théâtre parisien a déplacé « Le chant du désert », l'opérette moderne dont il est coutume de dire « à grand spectacle ». Ainsi la position est bien définie. Elle s'accorde du voisinage de « Rose-Marie », « Nina-Rosa », etc. Il ne faut pas espérer y trouver la belle ordonnance de « Le chant du désert » ou du « Comte de Luxembourg ». On sait par ailleurs que le genre d'opérette adopté dans ces sortes d'opérettes ne pêche pas par excès de vraisemblance.

« Le chant du désert » est bien défendue et on suit avec intérêt les évolutions des ensembles réglées avec une scrupuleuse et savante rigueur.

M. Marcel Riol a joué le rôle principal avec une spontanéité qui n'a rien de l'artificiel que lorsque le texte l'y oblige. Sa voix est charmante et sûre. Son jeu est intelligent et subtil. Ceci est tellement rare chez les artistes employés dans ce genre qu'il y a lieu de se féliciter de le voir au répertoire de Marcel Riol.

M<sup>lle</sup> Annie Gueldy est la grâce même, par son attitude et sa voix dont elle use à merveille.

L'ensemble est excellent. On revient avec plaisir le comique Despeuch et Nismart, Henri Roy, etc.

L'orchestre, dirigé par M. Louis Gava, n'a eu aucune peine à se soumettre au rythme.

« Prenez garde à la peinture »  
 et « Séparation »  
 au Central-Ciné-Théâtre

Nous rappelons qu'est ouverte, à la conciergerie du Central-Ciné-Théâtre, rue du Soleil-Abrevoir, la location pour le gain de l'œuvre « Prenez garde à la peinture », de René Fauchon, et de « Séparation », d'Henriette Charapason.

« Prenez garde à la peinture » est une plaisante comédie, qui, dans le caractère de son sujet, se situe dans la Province. Elle est d'une veine comique, heureuse et pittoresque, et, d'un bout à l'autre, animée par un dialogue plein d'humour et de verve. Elle constitue un divertissement de qualité, un véritable régal.

« Séparation », le petit acte qui sera donné en lever de rideau, méritait aussi d'être présenté par les Parmentiers. C'est une œuvre d'une rare qualité, toute imprégnée de sensibilité et de délicates émotion.

Ajoutons que la Symphonie Peers, dont les auditions sont toujours très goûtées, sera aussi nos concourus de gala, donné sans majoration sur les prix habituels de places, au profit de la caisse des Ecoles libres de Roubaix.

Un concert de gala  
 au Club symphonique de l'Épéule

Pour terminer dignement les fêtes de son 10<sup>e</sup> anniversaire, le Club symphonique de l'Épéule donnera un concert de gala, le vendredi 12 décembre, en la salle de l'Étoile d'Or, rue de l'Épéule, avec les concours du réputé baryton Robertvill, de Radio P.T.T. Nord; de M<sup>lle</sup> Renée Denecker, chanteuse; de M<sup>lle</sup> Coudet-Francis, au comique; et de M<sup>lle</sup> Coudet-Francis, au comique; et de nombreux amateurs de la région.

Cette soirée sera organisée au profit de « Sou du Soldat » et de la caisse de secours. Des cartes sont en vente chez tous les commerçants de l'Épéule, au prix de un franc.

**TOURCOING**  
 Théâtre municipal

« Chanson d'amour ». — La représentation de cet ouvrage composé avec la musique de Schubert, constitue un très beau succès pour notre scène municipale. Ce succès est dû à de nombreux artistes de montrer tout leur talent et leurs mérites.

A part quelques notations, l'interprétation fut très bonne et c'est avec plaisir que nous adressons des louanges non seulement à M. Dhalluy, qui fut un « Franz Schubert » d'excellente tenue, mais aussi à M<sup>lle</sup> Marianne Belve, « Annette » émouvante dont la voix est bien posée, expressive et habilement nuancée. Mme Simone Martel a interprété dans un excellent style le rôle de Mme Mühl, qu'elle a su préserver de toute lourdeur et de toute vulgarité. Elle s'est montrée une « délicieuse » douée d'un agréable organe. MM. Louis Lisart (Baron Frantz), André (Mühl), Rod (Mühl) apportèrent un heureux complément à cet ensemble, ainsi que M<sup>lle</sup> Vayet (Jeannette) et Harlet (Nanette).

Le succès tient peu de place dans cette opérette, mais son succès pour le « Mouvement musical » fut très goûté.

La figuraton est supérieure à celle des autres années, par son caractère et son souci de collaborer à rendre la scène charmante encore et plus vivante.

Signalons que « La symphonie inachevée » de Schubert fut rendue au théâtre, et complétée par l'orchestre du théâtre.

**CRETINIER-PAIACE**

Mademoiselle Docteur  
 KID MILLIONS

**Salle Sainte-Cécile**

PARIS avec Harry Baur  
 M<sup>lle</sup> Marie La Fugitive

**Maison des Tramways**

LA JOUEUSE D'ORGUE  
 TOUJOURS VINGT ANS

**CINÉMA DU CAPREAU, Wasquehal**

3 Artilleurs au Pensionnat  
 LE TRAINAU TRAGIQUE

**PALAIS D'ÉTÉ**

3 Séances à 3 h. 30 et 8 h.  
 Elisa Landi et Pierre Fresnay dans  
 KENNEDY MARK  
 Fernand dans UN DE LA LÉGION

**LE CHANT DU DÉSERT**

OPÉRETTE A GRAND SPECTACLE  
 HIPPODROME DE ROUBAIX  
 Aujourd'hui 1<sup>er</sup> Nov. Matinée 3 heures  
 Il y a encore des places à toutes les catégories. On se au Café de l'Hippodrome (Tél. 840.09).

**CASINO**

MATINÉE A 3 HEURES  
 LA BAIE DU DESTIN  
 avec ANNABELLA film en couleur  
 MICKY ROBINSON  
 MA PETITE MARQUISE  
 avec JACOTTE, la Shirley française  
 Vendredi: LA GRANDE ILLUSTION  
 CE SOIR: RELACHE

**COLISÉE**

Matinée à 3 heures  
 ANNA BELLA  
 GARDÉ  
 LA BAIE DU DESTIN  
 un film merveilleux en couleurs  
 naturelles  
 JACOTTE, la petite Shirley française, dans  
 MA PETITE MARQUISE  
 délicieuse comédie sentimentale  
 et gaie  
 MICKY ROBINSON  
 MARDI 9 novembre: Le célèbre  
 ténor Villabella, de l'Opéra, dans  
 WERTHER  
 Location ouverte. 49007

**CINÉMA NOEL**

76, rue Joffroy, R.  
 Matinée à 3 heures - Soirée à 8 heures  
 LA BAIE DU DESTIN  
 MA PETITE MARQUISE  
 et MICKY ROBINSON

**Au FRESNOY**

SKATING et DANCING  
 A PARTIR DE 15 HEURES  
 CINÉMA: mat. 13 h.; soirée 19 h. 30

**Les Nuits Moscovites**

Le ROI DES ZIGANES  
 Manège de petits chevaux vivants  
 pour les enfants  
 Attractions et salle de gymnastique

**Olympia**

RUE HOCHMANS  
 Matinée 3 h. (prix réduits) - Soirée 8 h.

**Le Messager**

CHARLIE CHAN AU CIRQUE  
 DESSINS EN COULEURS

**Royal Paris**

LES DEUX REVOLTES  
 LE GALA DU PETIT MONDE  
 UNE PURE MERVEILLE EN COULEUR  
 PROGRAMME DE FAMILLE

**UNIVERSEL FAMILIA**

CAPITAINE BLOOD  
 PASSE-PARTOUT - Dessins en couleurs

**REX-ROUBAIX I PAX-WATRELOS**

LA FILLE DU BOIS MAUDIT  
 un prodigieux film en couleurs  
 MES TANTES ET MOI  
 avec René Lefebvre et Alice Tissot

**CRETINIER-PAIACE**

Mademoiselle Docteur  
 KID MILLIONS

**Salle Sainte-Cécile**

PARIS avec Harry Baur  
 M<sup>lle</sup> Marie La Fugitive

**Maison des Tramways**

LA JOUEUSE D'ORGUE  
 TOUJOURS VINGT ANS

**CINÉMA DU CAPREAU, Wasquehal**

3 Artilleurs au Pensionnat  
 LE TRAINAU TRAGIQUE

**PALAIS D'ÉTÉ**

3 Séances à 3 h. 30 et 8 h.  
 Elisa Landi et Pierre Fresnay dans  
 KENNEDY MARK  
 Fernand dans UN DE LA LÉGION

**LE SALON DE LA T.S.F. A ROUBAIX**

reçoit une très grande affluence

Le Salon de la T.S.F. qui, pour la trentième fois, est organisé, en notre ville, connaît un succès très grand.

L'on peut estimer à plusieurs milliers le nombre de visiteurs qui se sont rendus hier dimanche, rue d'Hoëppe, pour visiter cette belle exposition et, quoique très vaste, la salle, à certains moments, était insuffisante pour contenir l'énorme affluence.

La décoration particulièrement soignée des nombreux stands, les appareils exposés et l'éclairage parfaitement distribué contribuent à donner un ensemble très agréable et très intéressant.

Aussi, sommes-nous convaincus que les visiteurs seront très nombreux aujourd'hui lundi.

Rappelons que le Salon sera ouvert de 10 h. à midi et de 15 h. à 20 h.

**DECOLANGE ET JULLIEN**

DUCRETET-THOMSON

EXPOSITION

**LA LOTERIE DES RÉGIONS LIBÉRÉES**

Le Tréfle vert et or...

**TROIS MILLIONS DE LOTS**

Le Tréfle vert et or...

**Cinéma Carioça**

LA JOUEUSE D'ORGUE

**Rialto**

ROMÉO ET JULIETTE

**Cinéma Théâtre**

LE MEDECIN DE CAMPAGNE

**REX**

LES LOUS ENTRE EUX

**Super Scala Cine Dancing**

Veillée d'Armes

**VIVEZ MEILLEUR ET A MEILLEUR MARCHÉ**

avec les **Bons** rembourseables du **PROGRÈS SOCIAL**

**LILLE**

La réunion du Comité fédéral de la Fédération des Artisans du Nord de la France

La Fédération des artisans du Nord a réuni hier dimanche les dirigeants de Chambres artisanales affiliées à son organisation. On remarquait la présence de nombreux délégués de Lille, Roubaix, Tourcoing, etc.

À 15 h., à son siège, 118, rue de l'Hôpital Militaire, la Fédération ouvrait sa réunion. Lecture fut donnée par le secrétaire général M. Paul Dejeux, du procès-verbal de la dernière réunion et de la situation des effectifs du groupement.

Le président, M. Lahaine, remercia ensuite ses collègues, ses collaborateurs, la presse et développa la situation actuelle de l'artisanat, après l'avalanche des différentes lois sociales.

Dans son exposé, M. Duquenne engagea les présents à affilier à la société mutuelle complémentaire des Assurances sociales pour qu'ils puissent s'assurer contre la maladie et des secours divers: maternité, décès, invalidité, etc.

Ce fut ensuite M. Oscar Dumont qui fit l'examen de la situation dans cette ville. Il signala avoir adressé un vœu au Conseil général tendant au vote rapide et définitif de la loi.

Une lettre ouverte à M. le président du Conseil fut ensuite lue devant l'assistance, lettre par laquelle la Fédération du Nord des artisans demande qu'on présume tous ses membres contre le travail noir.

M. Edmond Lallemand, membre de la Chambre des métiers, entreprit l'audition de questions importantes relatives à l'apprentissage.

L'assemblée passa à l'examen de l'important problème de la démission de l'artisanat, et repoussa la définition mathématique de l'artisan.

Le président du Syndicat des tailleurs de Roubaix-Tourcoing, M. Vanmansart, et l'occasion de développer devant ses collègues un rapport tendant à la protection du métier de tailleur et les propositions émises furent acceptées à l'unanimité. On vit de porter le problème sur le plan national.

Après de nombreux échanges de vues, la réunion prit fin dans l'enthousiasme général; et ce fut l'occasion, une fois de plus, pour la Fédération des artisans du Nord, de remporter un beau succès bien mérité.

**Une exposition de M. Eugène Leroy**

Le peintre Eugène Leroy fera une exposition de ses œuvres à la Galerie Municipal, du 1<sup>er</sup> au 15 novembre.

Le vernissage aura lieu aujourd'hui lundi 1<sup>er</sup> novembre 1937, à 5 h.

**La rentrée des Facultés catholiques**

La messe du Saint-Esprit sera célébrée le jeudi 4 novembre, à 8 h., en la chapelle de l'Université (entrée par le boulevard Vauban).

Au cours de la messe, une allocution sera prononcée par Mgr le Recteur et la profession de foi sera prononcée conjointement aux étudiants.

Les cours de toutes les facultés et toutes commenceront le même jour.

**En l'honneur d'Albert Sainain**

Comme chaque année, les Amis d'Albert Sainain, que préside M. Pierre Valdelièvre, se sont réunis en mémoire du poète. La cérémonie s'est déroulée au Jardin Vauban devant le monument dû à Mme Pierre-Mille-Berruyer, le dimanche 31 octobre.

Après le dépôt de gerbes de fleurs par M. Coolen au nom de la ville et par M. Valdelièvre, pour les Amis d'Albert Sainain, M. Valdelièvre, en quelques mots, évoqua le souvenir de l'écrivain ardennais attaché à sa terre.

C'est également cette caractéristique du poète que souligna heureusement Mlle Marie Nicole en lisant une lettre de Sainain à Paul Morice, après avoir rappelé la lecture de deux poèmes, le talent de l'écrivain.

**NORD**

Pour un motif futile, un énergumène blesse un journalier d'un coup de fourche, à Saint-Sauveur.

M. Desré, 62 ans, journalier, qui avait pénétré dans un terrain dont Emile Lemaire, 64 ans, avait la surveillance, fut sérieusement blessé à la tête d'un coup de fourche, que ce dernier lui avait porté.

**Contre la vie chère à Valenciennes**

Environ 3.000 syndiqués cégétistes ont descendu samedi vers 15 h. 30, d'Anzin pour manifester contre la vie chère et les manifestations charitatives de l'Internationale et réclamant « le beurre à cent sous ».

Un arrêt eut lieu devant l'hôtel de Ville où la fanfare exécuta la « Marsaillaise ».

Une réunion eut lieu au marché couvert de la place Fontaine, où furent votés d'Anzin se joignent des groupes de Denain, Onnaing, etc.

Quelques orateurs protestèrent contre la vie chère.

**LACTELLA**

GANTITS tous ses produits diète lactée, exempts du microbe de la fièvre aphteuse. 49627

**MÉCOLOGIE**  
 CONVOIS FUNÈBRES

Madame Edmond PROUVOST-POLLET, ses époux :  
 Monsieur Edmond PROUVOST,  
 Monsieur et Madame Auguste LÉFOUTRE, ses enfants;  
 Mademoiselle Marguerite et Simone LÉFOUTRE, ses petites-filles;  
 Monsieur et Madame Edmond PROUVOST-SLOY,  
 Monsieur et Madame César POLLET-DUTOIT, ses parents et beaux-parents;  
 Monsieur Robert PROUVOST,  
 Monsieur et Madame André CROUVAN-PROUVOST,  
 Monsieur Georges POLLET,  
 Monsieur et Madame Fernand POLLET-DESCAMPS,  
 Monsieur René POLLET-MARCHEUX,  
 Monsieur et Madame Étienne POLLET-BROHIN,  
 Monsieur et Madame César POLLET-HUET, ses frères, sœurs, beaux-frères et belles-sœurs;  
 Et toute la famille,  
 recommandent à vos charitables prières l'âme de

**Monsieur Edmond-Henri-Marie-Joseph PROUVOST**

placé au décès le 28 octobre 1937, dans sa cinquantième année, administré des Sacraments de Notre-Mère la Sainte Église.

Il vous prie d'assister au Convoi et Service solennels qui auront lieu à Roubaix, en l'église Saint-Martin, le mardi 2 novembre, à 10 heures. Assemblée à la maison mortuaire, 54, rue du Courir, à 9 heures 45. Messe de Convoi lundi 1<sup>er</sup> novembre, à 9 heures. Vigiles mardi 2 novembre, à 17 heures.

La famille recevra les condoléances à l'issue de la cérémonie religieuse.

Cet avis tient lieu de faire-part.

Pompes Funèbres DESMET, 120, rue du Moulin, Roubaix. Tél. 344.82. N3013

Monsieur et Madame Albert HEINRICH-DUJARDIN, ses enfants;  
 Les familles HEINRICH, WERNERT, JENNY;  
 Et toute la famille,  
 ont le douleur de vous faire part de la perte irréparable qu'ils viennent d'éprouver en la personne de

**M. Alphonse-François-Joseph HEINRICH**

Professeur et Organiste pendant cinquante-sept ans  
 au Collège du Sacré-Cœur à Tourcoing et à l'Immaculée-Conception pendant vingt ans,  
 Médaille « Pro Ecclesia et Pontifice »  
 veuf en premières noces de Dame Marie WERNERT  
 et en secondes noces de Dame Marie JENNY

placé au décès à Tourcoing, le 31 octobre 1937, dans sa 82<sup>e</sup> année, administré des Sacraments. Il vous prie d'assister au Convoi et Service qui auront lieu le mercredi 3 novembre, à 9 h. 15, en l'église Notre-Dame, sa paroisse.

L'Assemblée à la maison mortuaire, 146, rue de Lille, à 9 heures.

Les Vigiles seront chantées le mardi 2 novembre, à 17 h. 30.

Cet avis tient lieu de faire-part.

Pompes funèbres générales, 55, rue de Lille, Tourcoing. Tél. 11.

Monsieur Robert DEGOND et Mademoiselle Ingrid DEGOND;  
 Monsieur Georges DEGOND-DESCHAMBER et sa famille;  
 Monsieur et Madame Marcel DEGOND-MÉNAR;  
 Monsieur et Madame Charles DUTOIT-DEGOND et leur famille;  
 Madame Louise DEGOND et sa famille;  
 Monsieur et Madame Gustave CORMANT-DEGOND;  
 Monsieur et Madame Émile MANGIET-DEGOND et leur fille;  
 Monsieur et Madame Jules DEGOCAN-DEGOND et leur fille;  
 Monsieur et Madame Florimond VECRUYSSE-DEGOND.  
 Les enfants et petits-enfants;  
 Monsieur et Madame Albert JOUVENET-DUBRILLI et leur fille;  
 Madame veuve DAUBIGNY et sa famille;  
 Madame Jeanne LALEZ en religion Sœur Gabrielle du Bon Pasteur.  
 Madame veuve FORTVY DARRAS et sa famille;  
 Et toute la famille,  
 ont le douleur de vous annoncer la mort de

**Monsieur Georges DEGOND**  
 veuf de Dame Marie LALEZ

placé au décès à Tourcoing le 30 octobre 1937, dans sa 82<sup>e</sup> année, administré des Sacraments. Il vous prie d'assister au Service qui aura lieu le mercredi 3 novembre, à 9 h. 30, en l'église Notre-Dame de Consolation.

Assemblée à l'église à 9 h. 30.

Cet avis tient lieu de faire-part.

F. MARTE-LEGLAY, Pompes Funèbres, 115, rue Nationale, T. (Tél. 15.04). 60349

Vous êtes priés d'assister aux funérailles de

**Madame V<sup>e</sup> Alphonse DELFOSSE**  
 née Marie BRIFAUT

placé au décès à Roubaix, le 30 octobre 1937, à l'âge de 47 ans, laquelle aura lieu le mardi 2 novembre, à 9 heures, en l'église Sainte-Elisabeth, à Roubaix.

Assemblée à 8 heures 45, rue de Maubeuge, à 8 heures 45.

De la part de :  
 MM. et M<sup>lle</sup> Désiré Félicien, Alphonse Delfosse et M<sup>lle</sup> V<sup>e</sup> Desdormes-Delfosse, leurs enfants; M<sup>lle</sup> Auguste Briffaut-Vanderbergh; M<sup>lle</sup> et M<sup>lle</sup> Juliette Delfosse-Clement, et de toute la famille. — Il n'y aura pas d'envoi de faire-part. Cet avis en tient lieu.

14223

Vous êtes priés d'assister aux funérailles de

**Monsieur Albert MERRY**  
 époux de Dame Suzanne JUDICQ

décédé dans sa 40<sup>e</sup> année, muni des Sacraments, mardi 2 novembre, à 9 h. 15, église Saint-Moi (Blanc-Beau), Anzin, 34, rue Mackenheit.

De la part de toute la famille. 004

Le Conseil général du Nord tiendra une séance extraordinaire le mercredi 3 novembre

Le Conseil général du Nord se réunira en session extraordinaire le mercredi 9 novembre 1937. Séance publique à 14 h. 30.

**La Choucroute OLIDA**  
 EST NUTRITIVE HYGIENIQUE, TOUJOURS AGRÉABLE. En vente partout les bonnes maisons d'alimentation.

**Nos bureaux sont fermés le dimanche.**

**Feuilleton du « Journal de Roubaix » du lundi 1<sup>er</sup> novembre. — N° 19.**

**RENÉE ORLIS**

PAR HENRI ARDEL

Seulement, la nuit, il écrivait quelques mots à l'adresse de M<sup>lle</sup> de Groussy, sans faire à une allusion; à la scène qui avait précédé le départ de Renée, l'assurant simplement qu'il n'oublierait jamais les soins dont elle avait entouré la jeune fille pendant son absence.

Même si elle n'avait pas eu cette joie de voir son père y retrouver un peu de force, Renée aurait aimé la Bretagne pour sa mer bleue, ses rochers découverts, rongés par les vagues, sa verdure riante, à quelque part des landes couvertes d'ajoncs ou l'air passé d'un grand souffle pur imprégné d'odeurs salines. Elle l'aurait aimée pour la liberté dont elle y jouissait, qu'elle saurait avoir un fruit inconnu et délicieux. Si avant qu'elle remontât dans ses sou-

Au début de son séjour en Bretagne, la jeune fille, espérant que le ressentiment de sa tante s'était un peu adouci par l'effet des jours écoulés, lui avait écrit un mot plein de cœur; mais le message de paix avait été retourné non décaché et l'adresse écrite de la propre main de M<sup>lle</sup> de Groussy, qui maintenait la séparation absolue prononcée par elle. Alors, comme Renée ne pouvait oublier les incantations de M<sup>lle</sup> de Groussy au sujet de sa fortune, elle ne fit plus aucune tentative de réconciliation, trop fière pour s'exposer et exposer son père à des suppositions injurieuses.

Une à une, très douces les semaines s'étaient ainsi écoulées pour Renée; depuis un mois qu'elle était en Bretagne, non pas à Dinan même — la vraie campagne valant mieux pour son père — mais au sein de la ville, dans un pittoresque petit village dont la Rance baignait la vieille abbaye en ruine. Renée avait été beaucoup d'année parmi les humbles du pays. Tous les petits connaissaient bien la demoiselle étrangère qui avait toujours un sourire pour eux, et surtout souvent avec un vieux monsieur très naïve qui avait l'air marseillais et chantait à l'église le dimanche.

Par délicatesse en souvenir de l'affection que lui avait témoignée autrefois M<sup>lle</sup> de Groussy, elle ne faisait pas même allusion devant son père à cet allégrement moral qu'elle éprouvait; mais lui s'apercevait bien qu'elle était plus gaie qu'il n'avait encore vu. Elle avait parfois maintenant des éclats de rire joyeux, charmants sur ses lèvres sérieuses; et il était si heureux de la voir ainsi, de la posséder sans cesse auprès de lui, qu'il en oubliait par instants son regret de la rupture survenue à son sujet entre M<sup>lle</sup> de